

Francis ROSILLON

"L'eau dans les pays en voie de développement"

le vendredi 05 novembre

Francis Rosillon est Docteur en Sciences de l'Environnement, Chef de Travaux honoraire et ancien Maître de Conférences à l'Université de Liège où il a coordonné des activités d'enseignement et de recherche dans le domaine de la Gestion Intégrée des Ressources en Eau, notamment à travers des applications dans les pays en développement. Avec le changement climatique, la question de l'eau devient un enjeu fondamental pour l'ensemble des sociétés et des écosystèmes à l'échelle planétaire et locale. La situation est particulièrement



préoccupante dans les pays en développement. Une approche intégrée et participative vise une meilleure satisfaction des besoins et une gestion durable de la ressource. A travers un retour d'expériences dans divers PED, sont revisités diverses thématiques qui font l'actualité de l'eau : l'accès à l'eau en milieu rural (Burkina Faso), l'eau et la périurbanisation (RDC, Cameroun), l'utilisation des eaux non conventionnelles (Algérie), l'eau dans le Sahel, les périmètres irrigués (Burkina Faso), l'intrusion saline (Algérie), le système oasien, un héritage historique patrimonial (Maroc), eau, santé et développement durable (Haïti), les citoyens de l'eau (Bolivie), les services écosystémiques dans le domaine de l'eau (RDC). Dans ces huit rencontres, au fil de l'eau, on retrouve les mêmes conditions de participation, de solidarité, d'intégration, tout en veillant au caractère pragmatique et opérationnel de la démarche.